
Anfrage  in   der Fragestunde an Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA, eingebracht  in der 
Gemeinderatssitzung vom  17. März 2016 von Gemeinderat Berno Mogel 

 
 
Herrn 
Stadtrat 
Kurt Hohensinner, MBA  
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 15.03.2016 
 
 

Betreff:  Wegfall der Sonderschulen 
                    Fragestunde 
 
 

Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
 

Wie der Tagespresse zu entnehmen  ist, soll es bis spätestens 2020 keine Sonderschulen  in 
der  Steiermark  mehr  geben.  Um  weiterhin  für  alle  Kinder  mit  sonderpädagogischen 
Bedürfnissen  die  bestmögliche  Betreuung  zu  gewährleisten,  müsste  in  Folge  auch  bei 
anderen  Schulen  zusätzliches  Lehr‐,  Pflege‐  und  Hilfspersonal  bereitgestellt  werden.  Vor 
allem  wird  damit  zu  rechnen  sein,  dass  auch  zahlreiche  Umbauten  durch  diese 
Systemumstellung notwendig werden. 
  
Ohne das  Inklusionskonzept  grundsätzlich  in  Frage  zu  stellen, besteht doch bei  Eltern die 
Sorge  –  sowohl  bei  Kindern mit  als  auch  ohne  sonderpädagogischem  Bedarf  –,  dass  die 
Betreuung und der Lernerfolg darunter leiden, wenn nicht durch geeignete Maßnahmen, die 
sicherlich mit finanziellen Aufwendungen verbunden sein werden, gegengesteuert wird.  
 
Daher  richte  ich  an  Sie,  sehr  geehrter  Herr  Stadtrat,  namens  des  Freiheitlichen 
Gemeinderatsklubs nachstehende 
 

 
Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 
der Landeshauptstadt Graz: 

 
Haben  Sie  für  die  aufgrund  der  Systemumstellung  durch  den  völligen  Wegfall  der 
Sonderschulen notwendig werdenden Umbaumaßnahmen budgetäre Vorsorge getroffen?  


